
会議・打合せ・視察顛末書

記録者 近野　英樹

供
　
覧
　

教育長 教育部長 課長 課長補佐 主査・係長 係員

件　　名 第３回　龍ケ崎市立北文間小学校・龍ケ崎西小学校統合準備会

日　　時 平成28年 8月 23日（火） 　　　　午後6時00分～7時15分　　

場　　所 北文間コミュニティセンター　多目的室

出席者

参加者（10名）

　北文間小学校保護者（６名：軽部会長他）

　龍ケ崎西小学校保護者（２名：若井会長・野崎副会長）

　北文間小学校（大谷教頭）

　龍ケ崎西小学校（池田教頭）

市教育委員会（4名）

　足立教育総務課長，重田教育総務課長補佐，岡野教育総務課係長、記録者

内　　容

事務局

池田教頭

　当教育委員会が，平成２７年１１月に，保護者，地域の方々の意見を伺いな

がら「北文間小学校は平成２９年４月に，龍ケ崎西小学校と統合することを目

標に準備をすすめる」と決定したことに基づき，その準備をすすめるために統

合準備会を開催した。第３回は PTAのみに論点を絞って協議を行った。

　詳細については，次のとおり。

1  　タイムスケジュール　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

時間 内　　　　容

18:00

19:15

１　開会

２　挨拶　　　　　足立課長

３　議題

 (1)PTA組織について

 (2)PTA規約について

 (3)PTA予算について

 (4)PTA活動計画について

４　閉会

２　議事　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

１．PTA組織について

　PTAに関することは、今回の会合で決まったことを両校の PTA運営委員会など

で話していただき、了解を得ながら進めていただきたい。両校の PTA活動につい

て、池田教頭先生からご説明いただきたいと思います。

　（大まかな概要を説明）まず、本部役員の決め方について協議したい。
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若井会長

軽部副会長

池田教頭

軽部会長

若井会長

池田教頭

軽部副会長

若井会長

軽部副会長

若井会長

池田教頭

若井会長

大谷教頭

池田教頭

若井会長

軽部副会長

若井会長

　西小では、北小のような運営委員推薦委員会のような組織を設けておらず

PTA本部が中心になって来年度に役員を引き受けてくれそうな方に声かけを行

い、推薦している。

　北小は推薦委員会はあるが、実質的には西小と同じ決め方となっている。

　来年度はどちらの地区からも本部役員が入るようにしたい。

　PTA本部には北文間地区から２名くらい入るようにして欲しい。

　西小では規約上、副会長が５名以内となっているが、実際は４名である。この

人数が増えることは全く問題ないと考えている。

　次回の会合までに、こちらの方で案を作成して提示します。

　西小の各委員会はどのような活動を行っているのか。

　研修委員会は、今年９月に開催する納豆工場見学など、保護者が親睦を深める

ための活動をしている。校外環境委員会は、学校での奉仕活動の企画運営をして

いる。広報委員会は、年に２回の広報誌の発行を行っている。

　北小には校外指導委員会があり、各地区のとりまとめを行っており、この役割

が必要であると思うが、西小ではどのようになっているのか。

　西小では、登校班の編成など地区に関することは本部役員が行っている。また、

地区子ども会が中心になっている地区もある。PTAで各地区のとりまとめを行う

委員会は設けていない。北小の校外指導委員会の委員は地区内の保護者から選

出しているが、西小のすべての委員は、各学年ごとに６名（１年生は４名）出し

てもらって、そこから２名ずつが３つの委員会に分かれてもらう形である。

　これについても当方で案を作ってみます。

　北小の防犯サポーターはどのようになっているのか。

　現在はそれぞれの方法で見守りをしていただいているが、来年度からはバス

停までの見守りをお願いしているところ。人数は西小ほど多くないのが現状。西

小では、防犯サポーターへの連絡手段はどうなっているのか。

　急なものはメールで、事前に連絡できるものは、防犯サポーターが学校に来た

ときに文書を渡している。西小の防犯サポーターは、子ども達を学校まで連れて

きてくれる体制なので、直接手渡しできる。１０名くらい。

　防犯サポーターには何かお礼をしているのか。

　北小ではお米を渡している。

　西小では感謝の集いを行っている。
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軽部副会長

若井会長

軽部副会長

池田教頭

事務局

足立課長

　西小にはポイント制のようなものはあるのか。

　子ども１人につき１回、何らかの PTA委員をやってもらうために、入学時に「お

子さんが何年生のときに PTAの委員をやってくれますか？」という調査を行って

いる。時期や所属委員会の希望を聞いているが、必ずしも希望に副えるわけでは

ない。

　北小では、取り決めをしなくても、必ず誰かやってくれる人がいる状況。

　来年度の委員には、北文間地区から各学年１名は参加していただく形にした

い。委員会の案も作ってみます。９月末に PTA運営委員会があるので、それまでに

こちらから案を提示しますので、その案を両校の PTA運営委員会で協議していた

だき、その後、またこの統合準備会で協議しましょう。

　今日は PTA組織のことしか協議できませんでしたが、その他の議題については、

PTA組織のことを両校 PTAで協議した後、１０月頃になるかと思いますが、次回

の議題にさせていただきます。

　スクールバス、学用品、飯塚古登さんのお墓参り、閉校式などの議題も残って

おりますので、統合準備会は PTAのことと平行しながら進めてまいりたいと思い

ます。

3


